Vortrag: "Römische Heiligtümer in Baden-Württemberg"

Was wissen wir über die Religion im römischen Baden-Württemberg? Das meiste, was uns heute über römische Rituale und Kultabläufe bekannt ist, entnehmen wir antiken Texten, die im Mittelmeerraum entstanden sind. Doch kann man diese Texte auf unsere Region anwenden? Der Vortrag soll anschaulich darstellen, wie komplex und vielschichtig das religiöse Leben zwischen Limes und Rhein war. Es spiegelt ebenso die Vielschichtigkeit der Bevölkerung wie die Veränderung der Gesellschaft zwischen 90 und 260 n. Chr. wider. Vorgestellt werden Heiligtümer verschiedenster Art: gallo-römische Umgangstempel, Podiumstempel, kleine Kultplätze, Brunnendepots und viele mehr.

Referent ist Jeff Klotz, Leiter der archäologischen Museen im Landkreis Pforzheim. Der Vortrag findet am 3. Oktober (Nationalfeiertag) ab 19 Uhr im Römermuseum Mainhardt, Hauptstrasse 2, statt. Eintritt 5 €.

Bild: Rekonstruktion eines Brunnenheiligtums für die Göttin Abnoba in Pforzheim.

